

CORSALUD

REVISTA DE LAS ENFERMEDADES CARDIOVASCULARES DEL CENTRO DE CUBA

SANTA CLARA, VILLA CLARA, CUBA

EDITORIAL

**INTEREDITORES 2010**

---

Estimados lectores:

Hace apenas unos días se realizó en Camagüey, el Primer Encuentro Internacional de Editores de Revistas Científicas "INTEREDITORES 2010", convocado por el Centro de Desarrollo de las Ciencias Sociales en Salud y coauspiciado por instituciones de prestigio internacional como la Editorial de Ciencias Médicas (ECIMED), Centro Nacional de Información de Ciencias Médicas (INFOMED), Asociación Brasileña de Editores Científicos (ABEC) y otras instituciones de la propia provincia.

Sin dudas, el evento nos permitió intercambiar criterios sobre las publicaciones científicas y las políticas editoriales actuales, evaluar las tendencias y los retos de las revistas científicas y valorar la contribución del trabajo editorial al desarrollo del humanismo, haciendo especial énfasis en la esfera de las ciencias de la salud y la presentación de proyectos que propicien el intercambio y la colaboración en la esfera editorial.

La presencia internacional estuvo muy bien representada por países como, México, Brasil, Colombia, los tres, con una trayectoria muy bien marcada en el desarrollo de políticas editoriales importantes. Creo es necesario resaltar la intervención del MSc. Eduardo Aguado López, Director General de Redalyc, proyecto mexicano que surge para dar una mayor visibilidad a la producción científica iberoamericana, y que ha establecido una

cooperación bilateral México-Cuba para el mejoramiento de procesos editoriales científicos a través de:

- Certificación de un equipo cubano, especializado en el uso de la metodología Redalyc para la admisión de revistas.
- Cursos de mejoramiento de procesos editoriales dirigido a editores cubanos.
- Sentar las bases para el desarrollo del portal Redalyc-Cuba.
- Hacer de Cuba el 'nodo' de la visualización y fortalecimiento del Caribe.

En el ámbito nacional se realizaron exposiciones todas muy interesantes, pero es digno destacar las de los magistrales profesores: DSc. Francisco Raúl Rojas Ochoa y Dr. Luis Carlos Silva Ayçaguer, el primero presentando aspectos medulares del proceso editorial de una revista científica como: la duplicación, la co-presentación y el plagio; y el segundo, los laberintos de la comunicación científica en la sociedad del conocimiento en función del factor de impacto, los modelos alternativos como el movimiento de acceso abierto, el *Open Journal Systems*, los autores fantasmas, la manipulación informativa, entre otros no menos atrayentes e importantes.

De manera general, creo que el evento logró sus objetivos, fueron muchos los espacios que permitieron el debate entre editores, directores de revistas, investigadores, y hasta directivos. Los que

allí asistimos nos fuimos convencidos de que aún falta mucho por hacer, pero ya se comienzan a dar los primeros pasos. La propuesta para el segundo encuentro, en el 2012, quedó hecha, baste ahora para que a partir de este momento nuestras revistas científicas entiendan, de una vez y por todas, que

solo el trabajo en equipo logrará que todos hablemos el mismo lenguaje y nos fortalezcamos editorialmente.

El editor.

Dr. Francisco L. Moreno-Martínez